



“Juguete para los niños de la calle” Miguel Ángel Rodríguez

Ciclo de talleres

Salud y Seguridad en el Trabajo



El pasado 23 de junio dio inicio el Ciclo de Talleres gratuitos dirigido a capacitar a los docentes universitarios y preuniversitarios de la UNC, en el marco del programa de Capacitación en Condiciones y Medio Ambiente de Trabajo (CYMAT), acordado entre la entidad gremial ADIUC y la UNC.

El mismo se enmarca dentro del Programa nacional convenido en paritarias entre el CIN y la CONADU en el año 2009, y tiene como objetivo implementar instancias de capacitación y prevención en materia de salud, seguridad en el trabajo y reflexión en alusión a estos temas. Los cursos tienen como destinatarios a los docentes del nivel universitario de las facultades de la UNC y de las escuelas Manuel Belgrano y Colegio Monserrat, contemplándose la realización de 27 encuentros en las distintas unidades académicas durante el período de junio hasta noviembre de 2011.

Para ello se ha organizado el trabajo en talleres coordinados por capacitadores del Taller de Estudios Laborales (TEL) que es una institución científica y educativa independiente, que desde 1990 produce conocimiento, formación, y otros recursos destinados a elevar la capacidad y calidad de intervención de los trabaja-

dores/as y sus organizaciones en las relaciones laborales y la negociación colectiva, a nivel de la empresa y la sociedad. El TEL ha centrado su atención en las formas que asumió esa ofensiva en los lugares de trabajo: las tercerizaciones, la flexibilización laboral, las nuevas estrategias empresarias de explotación y control del trabajo, y las nuevas tecnologías informatizadas.

En Argentina el TEL ha organizado actividades con trabajadores telefónicos; del subte, el ferrocarril y colectivos; de la administración pública; de la salud y la Justicia; docentes de todos los niveles; bancarios; de las universidades; de la alimentación; metalúrgicos; mecánicos; municipales; del comercio; y de la energía; entre otros. En Uruguay, de los sindicatos de la bebida; del gas y la electricidad; telefónicos; de la carne; el papel; y la industria láctea.

Los talleres tienen como objetivo que los participantes conozcan conceptos básicos sobre los principales riesgos laborales en los lugares del trabajo; sobre la legislación vigente en materia de Higiene y Seguridad en la Argentina, y reflexionar en torno a posibles medidas preventivas para mejorar las condiciones del ambiente laboral. Para ello, en cada encuentro se prevé trabajar en base a conceptos

teóricos en interacción con los asistentes, la realización de actividades grupales y el debate de las conclusiones con los docentes.

Desde ADIUC celebramos esta iniciativa y somos parte activa de ella, destacando que significa un importante logro para los docentes de la UNC, que facilitará un mayor conocimiento acerca de las condiciones de trabajo y el medio en que se desarrollan, generando nuevas prácticas y reflexiones en torno a la seguridad laboral en los ámbitos universitarios.

Marilyn Alaniz
Secretaria Gremial
ADIUC

Fechas y lugares

27 encuentros en distintas unidades académicas durante el período de junio a noviembre de 2011.

Realizados en el Manuel Belgrano los días 23 y 30 de junio.

En Odontología y Ciencias Exactas el 28 de julio.

En agosto: Ciencias Químicas el 11 y en Ciencias Médicas el 25.

8 de setiembre: FAMAFA – Lenguas
29 de setiembre: Ciencias Exactas – Filosofía y Humanidades.

13 de octubre: Agronomía – Psicología
3 de noviembre: Colegio Monserrat.

Informes e inscripción:
en ADIUC y delegaciones